
逾七成人擬聖誕留港消費
經濟轉差假期短 30%市民送禮預算加碼

香港文匯報訊 (記者 尹妮) 年尾是傳統的消

費旺季，當中聖誕節是各個行業的「探熱

針」，測試港人明年消費情況。有調查發現，

今年經濟轉差加上聖誕節公眾假期較短等因

素，令72.9%的受訪港人打算在聖誕期間留港

消費，不打算離港旅遊，另有逾30%的市民打

算提高聖誕消費預算，送禮予伴侶及朋友，大

部分集中於501元至2,000元不等，預料今年

大部分市民留港消費有望帶動疲弱的消費市

道，商場有望「旺丁又旺財」。
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新界潮人總會

支持全國人大釋法
遏止「港獨」分子混入議會

維護香港長期穩定繁榮

網籌海運聖誕舊照「賀壽」行善

■被問到最理想的聖誕禮物，大部分受訪者期望收到現金劵、名牌禮品及珠寶首飾作聖誕禮物，
但運動用品、美容產品等則較少人投選。 尹妮 攝

■1968年海運大廈的聖誕佈置，樓梯旁的香港酒店仍在籌備開
幕。
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水署推自願計劃 鼓勵喉匠進修

「山嶺活動」玩遊戲學安全知識

■梁廣灝
表示，水
務署上月
初 推 出
「持牌水
喉匠自願
持續進修
計劃」。
岑志剛攝

■部門在推
廣日展現拯
救所用的工
具及設備。

■民安隊山
嶺搜救中隊
即席示範以
繩索作高處
拯救。

香港文匯報訊（記者岑志剛）公屋食水含鉛事件引
起全城恐慌，港人開始關注持牌水喉匠資歷與質素。
為回應市民期望，水務署上月初推出「持牌水喉匠自
願持續進修計劃」，冀以嘉許形式鼓勵本港水喉匠持
續進修。政府會在計劃實行兩年後作檢討，再考慮立
法要求持牌水喉匠持續進修。
本港目前約有3,000名持牌水喉匠，牌照有效期為

一年，水喉匠須每年續牌，但毋須再次考核。水喉匠
牌照諮詢委員會主席梁廣灝表示，去年發生公屋食水
含鉛事件，令更多市民關注水喉匠質素，水務署在上
月11日推出「持牌水喉匠自願持續進修計劃」(下稱計
劃)，希望建立持續進修文化，鼓勵水喉匠保持專業質
素。
梁廣灝表示，持牌水喉匠可參加由認可機構舉行的

持續進修課程或活動，完成後可獲若干學分，修滿足
夠學分可獲嘉許證書，並於持牌水喉匠名冊內公佈，
以示表揚。在計劃下，諮委會已設立持續進修課程委
員會，負責審批認可機構課程或活動，目前已有三個
機構獲得認可，分別是香港專業教育學院、建造業議
會、英國特許水務學會香港分會。

梁廣灝：現階段不強迫參與
梁廣灝強調，計劃為自願性質，希望以鼓勵形式推

動進修，現階段並不希望採取罰則或強迫參與。課程
內容不一定是上課，也包括參觀活動，學習新技術
等，部分課程完成後需要考核。他補充，暫時對課程

組合沒有限制，但要求最少有一項活動與水務相關。
梁廣灝續指，為給予業界時間適應，計劃會在兩年

後，即2018年底才進行檢討，委員會視乎成效優化計
劃，再考慮立法要求持牌匠持續進修。他透露，初步
了解業界反應出奇地正面，不少老師傅表示樂意參
加，「因為受到鉛水事件連累，佢哋都想改變形
象」，委員會對計劃成效感到樂觀，但暫時未敢訂定
目標，「唔敢百分百肯定有幾多人參加。」
被問到立法意向，梁廣灝沒有正面回應，只說大原

則是確保公共安全，並需要在業界、政府和市民三方
面取得平衡，「如果可以不用立法就最好啦，但是否
能做到就要看進度。」對於計劃會否令水喉匠「起
價」，梁廣灝認為作用並不直接，如果價錢太貴，市
民負擔不起，最終亦要減價，委員會長遠希望吸引更
多年輕人入行，增加競爭令價錢下降。

香港文匯報訊（記者文森）秋高氣爽，是適合登高遠足的
季節。民安隊昨日在九龍公園舉行「山嶺活動安全推廣日」，
向公眾推廣山嶺活動安全的意識，活動自2005年首次舉辦至
今已是第十二年，本年活動有21個政府機構及團體合辦，共
設25個遊戲或展覽攤位，及有各項表演，免費讓市民參與，
從中增強有關知識。
合辦活動的政府機構及團體都有代表出席早上舉行的推廣日

開幕典禮，當中消防處處長李建日獲邀出席，他在致辭時提到
本年初的極端寒冷天氣令大帽山結霜，各部門聯合拯救被困市
民一事，指處方未來亦將與民安隊繼續緊密合作。
李建日又指，消防處上月成立攀山拯救支援隊，而來年則會

成立攀山拯救專隊，除了引入國際救援方式外，專隊亦會有搜
索犬及夜間拯救所用的工具。
政府機構所主持的攤位都宣傳部門與山嶺活動安全的資訊，

行動部門如消防處及政府飛行服務隊展現拯救所用的工具及設
備，其他部門如天文台則以遊戲向公眾推廣旗下「戶外活動專
題網頁」，而地政總署則宣傳部門的免費流動地圖應用程式。
除了攤位外，活動亦有安排表演環節，當中有民安隊樂隊、

少年團小鼓及花式單車隊表演，山嶺搜救中隊亦有即席示範以
繩索作高處拯救，另外醫療輔助隊也有示範如何處理傷者，吸
引不少市民圍觀及拍照留念。
民安隊根據協助處理山嶺意外記錄指，去年本港發生了133

宗山嶺意外，有277人需要救援，而本年至今則有65宗意外及
199人需要救援。

香港研究協會在10月11日至23日，在荃灣、沙田、旺角、觀
塘、中環及銅鑼灣等地進行街頭訪問，取得811名市民對聖誕

節消費的意見。
調查發現，591名市民(72.9%)打算在聖誕留港消費，220名市民
(27.1%)則會出外旅遊。
雖然59.3%的受訪者認為過去一年經濟表現較差，但也有30.4%的
港人打算提高聖誕消費預算，44.2%受訪港人的消費預算與去年相
同。
調查續指，近一半受訪者打算在購買聖誕禮物時，花費約2,000
元，較餐飲、旅遊及娛樂其他消費項目為多，當中大部分港人於餐
飲及娛樂範疇只花500元或以下，可見港人較願花費於送禮。
被問到最理想的聖誕禮物，大部分受訪者期望收到現金劵、名牌
禮品及珠寶首飾作聖誕禮物，但運動用品、美容產品等則較少人投
選。

商場料「旺丁又旺財」
香港研究協會副總幹事吳偉民表示，市民在經濟表現一般的情況

下，仍願意提高節日消費預算，可見港人重視聖誕節並較願消費。
他續稱，大部分市民計劃留港過節，相信是因為聖誕節公眾假期

較短，打工仔沒有長假期離港旅行，加上本港聖誕氣氛濃厚，預料
今年本地消費概況與去年相若，各個商場也可以「旺丁又旺財」。
吳偉民補充，選擇離港的港人多會到內地、日本、韓國及東南亞

地區遊玩，相信是受到人民幣貶值及假期較短等因素影響。
不過他提醒，雖然不少受訪港人會選擇較體面的「名牌禮品」及
「珠寶首飾」作為聖誕禮物，但因為費用較為高昂，年輕人要量力
而為，切勿因此失去預算，陷入債務危機。

香港文匯報訊 (記者 尹妮)
每年聖誕節，大眾除了期待聖
誕大餐外，也喜歡到各大商場
拍攝聖誕裝置留念。不經不
覺，海運大廈的聖誕裝置已有
逾50年歷史，即1966年開始已
伴着港人過聖誕。
海港城今年決定用眾籌方式

「賀壽」，透過網上力量籌集
過去 50年海運大廈的聖誕照
片，並於每周選出最佳照片及
送出獎品，最終製成相集公開
發售，所得款項將會全數捐贈
到香港血癌基金。
市民只要將當年海運大廈的聖誕照片，於11

月10日至12月31日期間，上載至「那年聖誕
@海港城」網上相簿（http://xmas.harbourcity.
com.hk/），並有機會被選中為每周的最佳照
片並取得獎品。海港城將會整合照片，製成

「海港城五十年限量版精美聖誕相集」作公開
發售。
海港城昨率先分享一張1968年海運大廈的聖

誕佈置，地標樓梯旁的香港酒店還在籌備開幕
（見上圖）。
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山國際學校
被指未註冊
便招生，遭
教育局發信

警告。教育局局長吳克儉指出，
該校7月曾要求撤回註冊申請，之
後一直沒有提交申請資料。而在
現行法例下，使用「國際學校」
名義需事先申請，開辦學校亦有
相關法例及建築物條例等要求。
他質疑該校在啟動學校建立的

程序尚未完成下，如何進行收生
等工作，又呼籲家長選擇學校時
要特別留心。

吳克儉：該校無再交資料
香港凱莉山國際學校未獲註冊

已接受學生面試，吳克儉昨日出
席公開場合時證實，教育局曾於7
月25日收到書面要求，撤回該校
的註冊申請。
不過事實上在《教育條例》
中，並沒有任何建議叫「暫時撤
回」，因此根本沒有這樣的空
間，而該校之後一直未有提交申
請資料。
他強調，使用「國際學校」這
個名稱是有法例規定，學校本身
亦有很多條例要遵守，很多部門
需要進行審視和批核。因此如果
這些條件不存在，實難以想像該
校可以啟動學校的建立程序，他
坦言這情況令他們感到懷疑。
他指出，當局需要認真處理，
家長亦要特別留心，待學校進行
了所有能配合法例要求的程序
後，才申請報讀，這樣學生的利

益才可獲得最大保障。
被問及若學校未完成註冊，進行面試是

否違法？吳克儉只表示，他們很少在這麼
短時間內發出兩封信，而第二封信更用上
警告的口吻。他表明，最重要的是學生和
家長各方面需清晰了解學校是否已滿足到
法例各方面要求。
另外，防止學生自殺委員會將於今日提

交最終報告，吳克儉表示，十分期待收到
報告，報告當中涉及針對性建議及預防學
生自殺措施。教育局進行研究後，會連同
其他部門商討落實。

■記者文森


